

**IMPLEMENTASI GELAR KARYA PROYEK PENGUATAN PROFIL
PELAJAR PANCASILA (P5) PADA TEMA KEARIFAN LOKAL DI
SEKOLAH DASAR NEGERI JOMBOR 01 SUKOHARJO**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Melengkapi Persyaratan Mencapai Gelar Sarjana Pendidikan
Pada Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar

Disusun Oleh :

ARUM EKSA OKTARIANA

NIM. 1952000159

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS VETERAN BANGUN NUSANTARA SUKOHARJO**

2023

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Arum Eksa Oktariana

NIM : 1952000159

Program Studi : Pendidikan Guru Sekolah Dasar

Judul Skripsi : Implementasi Gelar Karya Proyek Penguatan Profil Pelajar Pancasila (P5) Pada Tema Kearifan Lokal Di Sekolah Dasar Negeri Jombor 01 Sukoharjo.

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Karya tulis saya, Skripsi ini, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (sarjana, magister, dan/atau doktor), baik di Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo maupun di perguruan tinggi lain.
2. Karya tulis ini adalah murni gagasan, rumusan, dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan Tim Pembimbing
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Sukoharjo, 25 Oktober 2023

Yang membuat pernyataan,


Arum Eksa Oktariana

NIM 1952000159

MOTTO

Dan bersabarlah kamu, sesungguhnya janji Allah adalah benar.

(Q.S Ar Rum: 60)

Jangan merasa tertinggal, setiap orang punya proses dan rezekinya masing-masing.

(Q.S Maryam: 4)

Berharaplah dengan keras dan itu akan benar benar datang.

(Yoon Jaehyuk)

Mungkin kamu bisa mengandalkan semua orang, tapi yang bisa kamu andalkan hanyalah dirimu sendiri.

(So Junghwan)



PERSEMBAHAN



Skripsi ini penulis persembahkan untuk

1. Tuhan Yang Maha Esa yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya sehingga penyusunan Skripsi ini dapat selesai.
2. Bapak Susarno dan Ibu Harmini, Orang Tua saya tercinta. Yang selalu mendukung saya dalam penulisan skripsi ini.
3. Saudari saya Tyas Isnaini yang saya sayangi
4. Teman teman kelas E angkatan 2019 dan Sahabat saya yang selalu memberi semangat dan bantuan dalam penulisan skripsi.
5. Almamater Universitas Veteran Bangun Nusantara

KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan syukur kehadiran Allah SWT, telah dapat diselesaikan Skripsi dengan judul: Implementasi Gelar Karya Proyek Penguatan Profil Pelajar Pancasila (P5) pada tema Kearifan Lokal Di Sekolah Dasar Negeri Jombor 01 Sukoharjo.

Skripsi ini disusun dalam rangka melengkapi tugas dan melengkapi sebagian syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo.

Penyusunan Skripsi ini tidak lepas dari bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak yang telah dengan ikhlas meluangkan waktu demi terselesainya skripsi ini. Untuk itu disampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

- 1 Dr. Singgih Subiyantoro, M.Pd selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, yang telah memberikan kemudahan dalam proses perizinan penelitian.
- 2 Dwi Anggraeni Siwi, M.Pd selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo dan Dosen Pembimbing I yang telah memberi kemudahan dalam proses perizinan dan membimbing penulis sehingga dapat menyelesaikan Skripsi ini.
- 3 Dr. Paradika Angganing, M.Pd selaku Dosen Pembimbing II yang membantu melengkapi kekurangan dalam Skripsi ini.
- 4 Suharni, S.Pd selaku Kepala Sekolah Dasar Negeri Jombor 01 Kecamatan Bendosari Kabupaten Sukoharjo yang telah memberikan izin penelitian.
- 5 Rekan-rekan mahasiswa PGSD angkatan 19 yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang membantu dan memberikan semangat selama menyelesaikan penyusunan serta semua pihak yang telah membantu terselesainya skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung.

Akhirnya dengan segala keterbatasan, kritik dan saran sangat diharapkan, sehingga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua.

Sukoharjo, 6 September 2023

Peneliti



Arum Eksa Oktariana

NIM 1952000159

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK
KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Arum Eksa Oktariana

NIM : 1952000159

Program Studi : Pendidikan Guru Sekolah Dasar

Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Jenis Karya : Skripsi

demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Non-exclusive Royalty-Free Right) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

IMPLEMENTASI PELAJAR KARYA PROYEK Penguatan PROFIL PELAJAR PANGSA (P5) PADA TEMA KEARIFAN LOKAL DI SEKOLAH DASAR NEGERI BOBOC SUKOHARJO

berserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan memublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik hak cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Sukoharjo

Pada Tanggal : 25 Okt 2023

Yang Menyatakan,



ABSTRAK

Arum Eksa Oktariana. NIM 1952000159. *Implementasi Gelar Karya Proyek Penguatan Profil Pelajar Pancasila (P5) Pada Tema Kearifan Lokal Di Sekolah Dasar Negeri Jombor 01 Sukoharjo*. Pembimbing Dwi Anggraeni Siwi, M.Pd dan Dr. Paradika Angganing, M.Pd. Skripsi.Sukoharjo. Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo,2023.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui implementasi gelar karya proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) pada tema kearifan lokal di SD Negeri Jombor 01 Sukoharjo dan untuk mengetahui faktor pendukung dan faktor penghambat implementasi gelar karya proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) pada tema kearifan lokal di SD Negeri Jombor 01 Sukoharjo.

Metode penelitian ini termasuk penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Subjek dalam penelitian ini adalah kepala sekolah, guru dan siswa di SD Negeri Jombor 01 Sukoharjo. Metode pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini berupa wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan pada penelitian ini berupa reduksi data, data display, penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa : 1) Implementasi gelar karya proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) pada tema kearifan lokal di SD Negeri Jombor 01; (a) dimensi gotong royong diimplementasikan melalui market day berupa proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) dalam bentuk makanan lokal (b) dimensi kreatif diimplementasikan melalui hasil karya berupa proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) dalam bentuk kerajinan tangan (c) dimensi berkebhinekaan global diimplementasikan melalui pentas seni berupa proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) dalam bentuk kesenian. 2) Faktor pendukung dalam implementasi gelar karya proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) pada tema kearifan lokal di SD Negeri Jombor 01 yaitu orang tua, pengusaha atau sponsor, guru dan siswa. Hambatan dalam implementasi gelar karya proyek penguatan profil pelajar pancasila (P5) pada tema kearifan lokal di SD Negeri Jombor 01 yaitu jadwal padat guru dan dana atau keuangan.

Kata Kunci: Gelar Karya dan Kearifan Lokal